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La Nuit européenne des musées 2025 

Samedi 17 mai 2025 
de 18h à minuit
sauf exceptions mentionnées dans le programme

Toutes les propositions sont gratuites.

C’est un évènement festif et convivial qui se déroule tous les ans
dans les musées en France et dans d’autres pays européens.
C’est le samedi 17 mai 2025 à Bordeaux de 18h à minuit.
14 musées et lieux d’expositions sont ouverts gratuitement.

Ce programme est écrit en Facile A Lire et à Comprendre : FALC
Ce qui permet à tout le monde de comprendre le programme
et de choisir ce que vous voulez visiter.

Vous aurez le choix entre :
• Des expositions.
• Des visites commentées : des visites avec des guides pour expliquer.
• Des ateliers créatifs : des ateliers où vous pourrez fabriquer des choses.
• Des performances d’artistes : une création en direct devant le public.
• Des lectures de contes.
• 
• Des concerts de musique.

La Nuit des musées permet aussi de découvrir le travail et les créations
des musées avec les élèves des écoles de Bordeaux.

« Je vous souhaite à toutes et tous une belle nuit 
de découverte culturelle ! »

Pierre Hurmic,
Maire de Bordeaux

Les 14 musées et lieux d’exposition à visiter
pendant la Nuit des musées :

1. Musée de la Création Franche      page 4

2. Frac ou Fonds Régional d’Art Contemporain, 

Nouvelle Aquitaine MÉCA      page 7

3. Musée d’ethnographie de l’Université de Bordeaux page 10

4. Musée d’Aquitaine et Bordeaux Patrimoine Mondial page 12

5. Musée des Beaux-Arts       page 17

6. Musée national des Douanes      page 20

7. Muséum de Bordeaux – Sciences et nature   page 22

8. arc en rêve centre d’architecture     page 24

9. Capc, musée d’art contemporain     page 26

10. Jardin botanique        page 29

11. Cap Sciences         page 33

12. La Cité du Vin         page 34

13. Les Bassins des Lumières      page 35

14. Musée Mer Marine        page 37

Retrouvez tous les musées et lieux de visite sur 

le plan pages 40 et 41.

Le sommaire
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Le musée de la Création Franche est un musée d’art brut.

L’art brut désigne les œuvres d’art réalisées 

par des personnes qui ont appris seules à créer,

et qui ne pensent pas être des artistes.

Exposition 
« Construire le rêve : Jean-Luc Johannet » 

Visite libre

La visite libre c’est une visite sans guide pour expliquer.

 

Présentation des nouvelles sculptures, maquettes et dessins 

de Jean-Luc Johannet, 

entrées dans les collections 

du musée de la Création Franche en 2023.

• De 19h à 20h30 
dont le titre 

est : « Jean-Luc Johannet. Anarchitecte ».
Durée : 1h30, sans réservation. Tout public.

De Danilo Proietti, production : Patrimoines irréguliers de France

Anarchitecte est le mélange des mots anarchie et architecte. 

L’anarchie c’est le désordre total quand il n’y a pas de règles.

Un architecte est une personne qui dessine 

et construit des bâtiments.

Ce documentaire montre la façon 

dont Jean-Luc Johannet fabrique ses œuvres.

© Jean-Luc Johannet, collection du musée de la Création Franche – Bègles.

1 Musée de la 
Création Franche

Espace Jean Vautrin 
Rue Alexis Labro
Bègles

Ouvert de 18h à 23h
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• De 20h30 à 21h15  
Rencontre avec les membres de 
l’association Patrimoines irréguliers de 
France ou PiF

« Jean-Luc Johannet. Anarchitecte » 

PiF est un collectif c’est-à-dire un groupe de personnes.

Son but est de protéger

et de montrer les productions de personnes qui créent 

en dehors des lieux d’art.

Le Frac, ou Fonds Régional d’Art Contemporain, 

Nouvelle-Aquitaine MÉCA 

invite les gens à visiter ses expositions et participer à des activités. 

Trois expositions en accès libre : 

• « Primavera, Primavera », 

•  de Sarah Trouche, 

• , des étudiants de l’école des 

Beaux-Arts de Bordeaux

Une  artistique c’est présenter de l’art 

directement devant le public. 

5 Parvis Corto Maltese
Bordeaux

De 18h à minuit 

Bar et petite restauration sur 
place

2 Frac Nouvelle-
Aquitaine MÉCA 



8 9

• À 19h
  

par l’artiste Sarah Trouche

Venez voir depuis les espaces du Grand Verre, 

ou depuis la Chambre Urbaine à l’extérieur de la MÉCA,

une performance qui aura lieu sur la Garonne 

entre les ponts Simone Veil et Saint-Jean. 

• De 18h à 19h30 puis de 22h à 23h30
 par Elize Charcosset

Pendant une séance de dessin,

Elize Charcosset parle de la façon dont nous voyons le temps qui passe.

Elle interroge aussi sur notre façon de voir la mort.

• De 19h à 22h
Atelier
Laissez parler votre imagination pendant un atelier 

créé par le groupe de recherche en art Bios-Faire, 

Vous pourrez vous poser des questions 

sur l’art et l’écologie. 

La biodiversité c’est l’ensemble des êtres vivants 

comme les êtres humains, les animaux 

ou encore les plantes.

• Toute la soirée
Session de tatouages
C’est une occasion unique de se faire tatouer par 

Morgane Jouvencel (artiste plasticienne et tatoueuse), 

Briand (illustrateur, peintre et tatoueur) et 

Mélanie Beguier (illustratrice, designer graphique et tatoueuse).

Pendant toute la soirée, vous pourrez découvrir 

l’univers des tatoueurs.

• Toute la soirée
Les élèves et étudiants à l’honneur
Venez participer à des discussions de 15 minutes maximum

autour de l’exposition « Primavera, Primavera »

avec des élèves d’une classe de 5ème 

du collège Cassignol de Bordeaux, 

dans le cadre du projet « La classe, l’œuvre ! »

C’est aussi l’occasion de découvrir les œuvres dessinées 

par les étudiants du Master illustration 

de l’Université Bordeaux-Montaigne.

© Rémy Dugoua – Frac Nouvelle-Aquitaine MÉCA.
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Un musée ethnographique montre l’histoire des habitudes des peuples 

de toutes les époques.

• De 15h à minuit
Visites rapides de l’exposition
« Le Monde en résonances »

L’exposition « Le Monde en résonances » :

• parle du travail et des métiers.

•

la loi, le hasard et soi-même.

• parle des choix et des changements dans la vie.

• apprend à mieux se connaître.

 

• De 18h à minuit
Atelier « La nuit du voyageur imaginaire » 
Pour tout public.

Un voyageur imaginaire c’est quelqu’un qui rêve de voyages.

C’est un atelier pour créer une marionnette  

qui vous représente comme un voyageur.

Vous pourrez mélanger les formes des objets 

qui se trouvent dans le musée

pour obtenir le voyageur imaginaire

que vous pourriez être.

© Lila Philippon - Musée d’ethnographie. © Lila Philippon - Musée d’ethnographie.

3 Musée d’ethnographie 
de l’Université 
de Bordeaux 

Accès par la rue Elie Gintrac
Bordeaux

Ouvert de 15h à minuit
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• En continu de 18h à minuit
Les visiteurs pourront se prendre en photo dans l’entrée

au milieu d’un décor des années 1950. 

© Anthony Rojo - Musée d’Aquitaine et Bordeaux Patrimoine Mondial.

4 Musée d’Aquitaine 
et Bordeaux 
Patrimoine 
Mondial 

20 cours Pasteur
Bordeaux

Ouvert de 18h à minuit

Cluedo géant
Le Cluedo est un jeu de société.

Ce jeu proposé par l’association « Les voix des œuvres »

vous conduira du musée d’Aquitaine au musée des Beaux-Arts 

et du musée des Beaux-Arts au musée d’Aquitaine.

Vous devrez retrouver qui a volé 

la dague que la reine Marie de Médicis 

a reçue de son mari le roi Henri 4 !

 

Une dague est une arme qui ressemble à un couteau.

 

Un tirage au sort parmi les bonnes réponses 

permettra de gagner des Pass musées 

pour 1 ou 2 personnes. 

Le Pass musées permet d’aller dans les musées de Bordeaux

gratuitement toute l’année.

Les concerts de la soirée

• De 18h à 20h 
Il y aura la Fanfare Turbo Dièse 2000 sur les marches du musée.

Les sons du Turbo sont un mélange de musique moderne, 

de musique électronique et de cuivres.

Les cuivres sont des instruments de musique 

comme la trompette ou le trombone. 

Le Turbo vous fera danser sur des sons entraînants 

et des chorégraphies qui sont un ensemble de mouvements de danse. 
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• De 18h30 à 23h30 
Du 18ème au 21ème siècle, 

les visiteurs traverseront les salles au rythme de la musique baroque 

jusqu’à la musique .  

La musique baroque c’est la musique que l’on faisait à l’époque 

de Louis XIV comme les 4 saisons de Vivaldi. 

La  est une musique joyeuse et entrainante 

qui vient de la Californie aux États-Unis.

• À 18h30
Ambiance baroque 

avec le Conservatoire de Bordeaux 

qui s’installera dans l’entrée des salles du 18ème siècle.

Un conservatoire est un lieu où l’on partage la passion 

pour les arts comme la musique, le théâtre ou la danse.  

• À 20h : dans les salles 18ème et 19ème siècles

Avec l’association Lomas, voyagez en Colombie 

à travers l’histoire de la cumbia. 

La cumbia est une musique qui vient de Colombie, 

pays qui se trouve en Amérique du Sud. 

 

• À 22h
Le groupe LayDay jouera au bout des salles du 21ème siècle.

Dans ces salles il y a des œuvres qui parlent du littoral atlantique.

Ambiance rock californien assurée !

Le littoral atlantique se trouve le long de l’océan Atlantique.

© Anthony Rojo - Musée d’Aquitaine et Bordeaux Patrimoine Mondial.

Autour de l’exposition
« Le monde d’après. 1944-1954, des lendemains qui chantent ? »

  

• De 18h30 à 22h30 
Toutes les demi-heures un juke box qui date de 1954 

jouera des chansons !

Un juke box est un appareil avec plein de disques. 

Il joue une chanson quand on met une pièce dedans.

• À 19h, 20h et 21h
Rendez-vous dans l’auditorium pour le blind test de Pierre Le Franc !

Un auditorium est une salle qui est faite pour écouter de la musique.

Un blind test est un jeu où l’on doit deviner le titre 

ou l’artiste d’une chanson en écoutant seulement le début.

En lien avec l’exposition, vous devrez deviner des chansons françaises 

des années 50 à aujourd’hui. 
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Activités jeune public

• De 18h à 21h
En partenariat avec la ludothèque de Bruges, 

les enfants découvriront plein de jeux de société.  

Une ludothèque est un lieu où on vous prête toutes sortes de jeux. 

• À 19h
Un grand quiz où l’on gagne des bonbons est organisé 

pour les enfants et leurs parents 

dans la salle de la Rosace !  

Un quiz est un jeu où il faut répondre à des questions. 

et pour les adultes

• À 18h, 19h, 20h, 21h, 22h, et 23h
Durée : 50 min
Plusieurs jeux autour de l’architecture de Bordeaux.

L’architecture c’est le fait de construire des bâtiments.

Réservation sur internet : musee-daquitaine.evenbrite.com

Activités proposées par

Bordeaux Patrimoine Mondial.

• De 18h à 19h

Des élèves du lycée Gustave Eiffel de Bordeaux,

du lycée Montesquieu de Bordeaux

et du lycée Jean Monnet de Blanquefort

animent la soirée avec des médiations 

sur les thèmes du paysage, de l’écologie 

et de l’ .

La médiation explique les œuvres artistiques 

au public et aide à comprendre l’art.

L’écologie a pour but de protéger la nature. 

L’  veut protéger la nature 

et défendre les droits des femmes en même temps.

20 cours d’Albret
Bordeaux

De 18h à minuit 

5 Musée des 
Beaux-Arts

© Pierre Planchenault - 
Musée des Beaux-Arts.
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Une découverte des tableaux et des sculptures 

qui racontent des histoires de musique et de danse. 

De nombreux instruments anciens y sont présents 

comme des luths, des vielles, des cornemuses 

ou encore des lyres. 

Venez découvrir comment la musique 

peut donner des idées à l’art 

pour se transformer en couleurs et en formes ! 

À travers plusieurs techniques, créez votre œuvre.

Visites adultes
• De 19h15 à 20h et 
de 23h à 23h30 : visite en chanson
« Souvenirs des jours heureux autour des peintres Renoir, 

Matisse et Marquet ». 

Une visite accompagnée d’Amandine 

et de sa musique qui mélange chanson française 

et pop musique.

La pop musique est souvent joyeuse et facile à écouter. 

• De 22h à 22h30 et de 23h30 à minuit :
Visite « De la musique avant toute chose »
À partir des idées du peintre Matisse aux créations de Lhote, 

peintre Bordelais, la musique vous aide à découvrir les œuvres.

Un chœur est un groupe de personnes qui chantent ensemble.

• De 20h à 21h15
Les étudiants du Pôle d’Enseignement Supérieur de Musique 

et de Danse Bordeaux Nouvelle-Aquitaine, ou PESMD, 

viennent au musée. 

Les étudiants créent des tableaux vivants en utilisant les arts, 

la musique et la danse. 

Dans un tableau vivant des artistes posent 

pour créer des images comme des tableaux.

• De 21h30 à 22h
Le chœur du label&Pop offre une performance pop a cappella.

Chanter a cappella c’est chanter sans instruments de musique.

• De 22h30 à 23h
La chorale Les Boyz, est une chorale d’hommes 

qui chantent a cappella.

Les Boyz donnent le rythme sur des morceaux dansés.

Parcours Histoire de l’art par les étudiants
• De 20h à minuit
Les étudiants de l’université Bordeaux Montaigne 

avec l’association Artothem 

deviennent médiateurs de la collection permanente du musée. 

Un médiateur explique les œuvres d’art au public.

Le médiateur aide les gens à comprendre l’art.
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Le Musée national des Douanes est unique :

c’est le seul musée en France 

qui raconte l’histoire des douaniers.

Les douaniers contrôlent les marchandises 

qui entrent et sortent d’un pays.

Le musée a été fermé pendant 1 an et demi 

pour être refait à neuf.

Soyez parmi les premiers à découvrir son tout nouveau parcours,

plus moderne et accessible à tous les publics.

Visites libre du nouveau parcours
• De 18h à minuit
La visite libre c’est une visite sans guide.

Découvrez l’histoire de la douane,

de l’Antiquité jusqu’à nos jours.

L’Antiquité est une période très ancienne de l’histoire.

Livret-jeu gratuit, à partir de 7 ans
À l’entrée du musée,

demandez un petit carnet de jeux

pour découvrir le musée en vous amusant.

Livret de visite en FALC
Ce livret en Facile À Lire et à Comprendre

permet de bien comprendre les informations sur le musée.

© Matthieu Joubert De Pictura, Projet Isabelle Fourcade - 
Musée national des douanes.

6Musée national 
des Douanes

1 Place de la Bourse
Bordeaux

Ouvert de 18h à minuit
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Exposition « Migrations du vivant » 
L’exposition montre les migrations des animaux et des humains. 

Tous les êtres vivants se déplacent à un moment de leur vie, 

seuls ou en étant transportés, par le vent par exemple. 

La migration c’est quand des personnes, des animaux, des plantes 

quittent l’endroit où ils vivent pour aller ailleurs.

• Quelles espèces migrent ? 

• Quand ?

• Comment ?

• Pourquoi ?

• Vers où ?

Pour les plus jeunes, il y a un parcours avec des panneaux 

pour éveiller leur curiosité.

Exposition « Ornithographies »  
L’exposition « Ornithographies » montre les mouvements des oiseaux 

Lors de cette soirée, découvrez les collections du Muséum  

qui dévoilent les aventures extraordinaires 

des migrations animales et humaines. 

Prenez le temps d’écouter et d’échanger  

avec  : 

ils rendront votre visite unique.

Les  aident à comprendre les sciences.

© Frédéric Deval – Muséum.

7Muséum 

Sciences et nature

5 place Bardineau
Bordeaux

Ouvert de 18h à minuit
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L’exposition raconte l’histoire de la forêt des Landes de Gascogne

et montre des éléments qui composent la forêt.

Elle propose un ensemble d’outils

et de morceaux de bois à assembler 

pour petits et grands. 

Imaginée par le groupe Neringa Forest Architecture, 

• Visites rapides commentées de 
l’exposition toutes les heures :
18h30, 19h30, 20h30, 21h30 et 22h30

8arc en rêve 
centre 
d’architecture

7 rue Ferrère
Bordeaux

Ouvert de 18h à minuit

Exposition « Nouvelles saisons – 
Autoportraits d’un territoire » 
L’exposition montre des images du département de la Gironde. 

Il y a des photos, des vidéos, des cartes, des maquettes 

et des histoires qui racontent

comment chaque habitant vit son territoire.

• Visites rapides commentées de 
l’exposition toutes les heures :
18h, 19h, 20h, 21h, 22h et 23h

Des activités seront proposées 

dans les expositions 

au cours de la Nuit. 

© Rodolphe Escher – arc en rêve. 
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7 rue Ferrère
Bordeaux

Ouvert de 18h à 1h30

Le Capc vous invite à mettre vos plus beaux costumes 

pour participer au Cosmobal. 

Le Cosmobal est le nom de l’évènement organisé par le Capc. 

 

Vous pourrez porter des déguisements 

qui représentent des planètes, des étoiles

ou encore des lunes et des soleils. 

Pensez à mettre des paillettes.

Bar et petite restauration sur place

9Capc, musée d’art 
contemporain

Pour les Cosmokids 
• De 18h à 20h

En première partie de soirée : 

place à la boum des enfants avec l’IBOAT.

La  se transforme en un terrain de jeu 

où les enfants et leurs familles pourront jouer 

avec des propositions festives, créatives et cosmiques.

La  au Capc est un immense lieu d’exposition. 

Cosmique c’est ce qui est en rapport avec l’espace. 

Il y a des ateliers de maquillage et de déguisement. 

Vos enfants auront la tête dans les étoiles 

avec la Cosmo party.

• De 20h à minuit 

Il y a des ateliers cosmiques, un espace de détente, des coloriages 

gratuits et des visites amusantes

en famille dans les expositions « Pollen »  et « Cronos ».

Visite des expositions par des lycéens 
• De 18h à 22h

© Arthur Péquin, Capc.
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Visites rapides des expositions 
• De 18h à minuit

Le Cosmobal
• De 20h30 à minuit
Le Cosmobal démarre avec une programmation de performances de 

l’Académie des Mutantes : 

•

• des concerts 

• des DJ sets. 

Un DJ set est une performance musicale réalisée par un DJ.

Ces performances sont des moments forts du festival 

de l’Académie des Mutantes 

qui auront lieu toute la semaine. 

• De 20h30 à 1h30

• Performances de Zoe Williams 

• Performances musicales d’Adam Christensen 

• Performance dansée d’Eddie Peake 

•

• Concert de Mathilde Fernandez 

• Dj set planningtorock 

• Dj set Anal house Meltdown

Le Capc vous invite à mettre vos plus beaux costumes 

pour participer au Cosmobal. 

Dans un jardin botanique, il y a beaucoup d’espèces 

et de variétés de plantes.

© Lysiane Gauthier – Jardin botanique.

Esplanade Linné
Bordeaux

Ouvert de 18h à minuit 

10 Jardin 
botanique

Exposition « Migrations du vivant » 
Cette exposition montre comment les plantes voyagent.

Comment elles s’installent dans de nouveaux endroits 

et comment elles participent à la biodiversité. 

Vous découvrirez comment les graines 

et les pollens portés par le vent ou l’eau 

voyagent et se déposent dans le monde.

Un médiateur est présent dans les salles.



30 31

Visite des serres
où les plantes peuvent mieux pousser

et être protégées du froid.

Venez explorer le monde merveilleux des plantes carnivores, cactus 

ou encore des palmiers au faux tronc !  

Un médiateur botaniste, spécialiste des plantes, 

est présent dans la serre de 18h à minuit.

Visites guidées du jardin
Pour les visites du jardin, qui est normalement fermé la nuit, 

il est obligatoire de vous inscrire par :

@    j.botanique@mairie-bordeaux.fr 

Visite botanique
• Départs de visite à 18h30, 19h45, 20h45, 
22h et 22h30
Durée : 1h30, sur inscription 
À partir de 12 ans 

Pendant cette visite de nuit, 

des jardiniers-botanistes partageront 

avec vous leur passion. 

Apportez votre lampe de poche !

Visite Naturaliste
• Départs de visite à 18h15, 19h45, 20h30, 
22h15
Durée : 1h30, sur inscription
Pendant une visite naturaliste 

on découvre la nature avec un guide.

À partir de 11 ans

C’est l’occasion d’observer les chauves-souris 

à la tombée de la nuit.

Apportez votre lampe de poche !

Visite contée
• Départs de visite à 18h30, 20h15, 22h
Durée : 1h30, sur inscription 
Une visite contée est une visite pendant laquelle 

on vous raconte des histoires. 

À la suite de l’exposition « Migrations du vivant », 

laissez-vous guider, 

à la recherche de ces plantes voyageuses 

qui cachent de grands pouvoirs. 
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Atelier dissémination
La dissémination

Par exemple, les graines des plantes se déposent 

pour pousser à différents endroits.

Sur inscription

C’est un atelier pour se poser des questions sur les fruits, les graines 

et comment ils se disséminent.

Cet atelier vient compléter la visite 

de l’exposition « Migrations du vivant ». 

• De 19h à 20h30

 

• De 22h à 23h30
Il y a un atelier pour les adultes.

  Réservation obligatoire sur www.cap-sciences.net 

La durée moyenne de l’exposition est d’1h.

À partir de 8 ans.

Venez découvrir le monde fascinant des glaciers.

Un glacier est un grand terrain de glace 

qui se forme dans les montagnes 

et qui bouge lentement. 

C’est comme une rivière de glace.

Comment se forment les glaciers ?

Comment les glaciers changent les paysages ?

L’exposition invite à explorer les plus beaux glaciers de la planète. 

et découvrez comment ils aident 

à mieux comprendre notre environnement.

Êtes-vous prêt pour cette aventure glacée ? 

Ouverture du bar de Cap Sciences 
durant la soirée. 

Hangar 20
quai de Bacalan
Bordeaux

Ouvert de 18h à minuit 

11Cap Sciences
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Exposition permanente à parcourir, 
pour découvrir la culture du vin 
à travers les siècles et les continents. 

Une visite interactive et immersive, 

avec un audio-guide prêté.

Quelque chose d’  permet d’échanger

et de rendre la compréhension plus facile.

Une visite immersive permet aux visiteurs

de rentrer dans l’univers de la visite.

Un audio-guide c’est un appareil sur lequel 

sont enregistrés des commentaires.

 

Il n’y aura pas d’accès au Belvédère 

ni à la dégustation. 

 

Réservation obligatoire sur la e-billetterie :

  www.laciteduvin.com

134 Quai de Bacalan
Bordeaux

Ouvert de 18h à minuit, 
dernière entrée à 23h

12 La Cité du Vin

  Réservation obligatoire sur la e-billetterie :

www.bassins-lumieres.com 

Les expositions immersives présentent des photos 

d’œuvres d’art projetées sur les murs 

de la Base sous-marine 

des Bassins des Lumières.

Exposition immersive 
« De Vermeer à Van Gogh, les maîtres hollandais » 

Découverte des œuvres de peintres du Nord

au plus près de la nature et de ses sujets.

Impasse Brown de Colstoun 
Bordeaux

À partir de 19h15, 
dernière entrée à 22h45

13Les Bassins 
des Lumières

© Culturespaces - Vincent Pinson – Les Bassins des Lumières.
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Exposition immersive 
« Mondrian, l’architecte des couleurs » 
Découverte des œuvres de Mondrian

faites de carrés et des lignes aux couleurs primaires.

Les couleurs primaires sont le rouge, le jaune et le bleu. 

culture pop

pour se diriger vers l’abstrait.

La culture pop rassemble des choses que beaucoup de gens 

aiment comme :

• la musique 

•

• les livres 

• les jeux vidéos 

• les meubles

L’art abstrait utilise des formes, des couleurs et des lignes 

pour créer des images qui ne représentent pas

des choses qui existent.

© Culturespaces - Vincent Pinson – Les Bassins des Lumières.

Exposition « Au-delà des horizons »
Découvrez les collections permanentes du musée 

consacrées à l’histoire de la navigation, 

depuis les temps anciens jusqu’à nos jours.

La navigation est l’art de diriger un bateau. 

Il y a une collection d’œuvres d’art, de bateaux 

et de pièces rares de l’univers de la mer 

qui vous raconte les grandes batailles, 

les aventures des grands voyageurs et des pirates.

La collection vous parle des croyances et des légendes, 

mais aussi des déclarations d’amour à la mer 

par des artistes de différentes époques. 

Les croyances sont des idées que les gens pensent être vraies.

Les légendes sont des histoires anciennes 

qui peuvent être vraies ou inventées.

89 rue des étrangers
Bordeaux

Ouvert de 18h à 23h 

14Musée 
Mer Marine



38 39

Promenade musicale « Chantons sous la mer » 
• il y a 3 séances : 19h, 20h et 21h 
Découvrez en musique l’univers des ports

et la magie qui les habite ! 

Les ports sont pleins d’histoires et d’émotions. 

Un port est un endroit près de l’eau où les bateaux s’arrêtent. 

Ce spectacle raconte :

• les adieux des marins 

• les promenades le long des quais 

• les rencontres 

• les retrouvailles après de longues séparations 

Des retrouvailles c’est quand on revoit quelqu’un 

après une longue séparation.

Chaque chanson parle de la vie secrète des ports

et vous invite à de nouvelle découvertes.

© Miche Dubau - Musée Mer Marine.
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Bassins à flot

1   Musée de la Création Franche page 4

2   Frac Nouvelle-Aquitaine MÉCA page 7

3   Musée d’ethnographie de l’Université de Bordeaux page 10

4   Musée d’Aquitaine et Bordeaux Patrimoine Mondial page 12

5   Musée des Beaux-Arts page 17

6   Musée national des Douanes page 20

7   Muséum de Bordeaux - Sciences et nature page 22

Le plan

8   arc en rêve centre d’architecture page 24

9   Capc, musée d’art contemporain page 26

10   Jardin botanique page 29

11   Cap Sciences page 33

12   La Cité du Vin page 34

13   Les Bassins des Lumières page 35

14   Musée Mer Marine page 37
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LES MUSÉES SIGNENT LA CHARTE MÔM’ART 

Pour la Nuit des Musées 2025,  
les musées de la Ville de Bordeaux  
ont une bonne nouvelle ! 

Les musées municipaux rejoignent l'association Môm’Art. 
Ce sont : 
Musée d’Aquitaine 
Musée des Beaux-Arts 
Muséum de Bordeaux - Sciences et nature 
Capc, musée d’art contemporain 
Musée des Arts décoratifs et du Design 

Les musées de la Ville de Bordeaux  
ont signé un document pour respecter  
les « 10 droits du petit visiteur » : 

1 - Le droit de visiter à son rythme 
2 - Le droit d’avoir une œuvre préférée 
3 - Le droit de fermer les yeux 
4 - Le droit de s’assoir 
5 - Le droit de copier 

8 - Le droit de ne regarder que les détails 
9 - Le droit de ne pas tout regarder 
10 - Le droit de rêver au musée 

Les musées promettent d'accueillir  
les familles avec joie. 

Les musées veulent que la visite  
soit un moment agréable pour toutes et tous.  



Tout le programme
de la nuit des musées
sur bordeaux.fr

Programme conçu avec le soutien
de la Mission Handicap et Accessibilité
à la Cité de la Ville de Bordeaux.

En partenariat avec :Sous le patronage de :


